

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

DE

ALMERÍA



MEMORIA

Leída en Junta General ordinaria del
mes de abril de 1932,
por el Secretario de la Asociación



IMPRESA
EMILIO ORIHUELA
1932

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA DE ALMERÍA



MEMORIA

CORRESPONDIENTE AL AÑO 1931

HEMEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO GARRIDO
ALMERIA

SUMARIO

EXORDIO.—NUESTRAS FIESTAS.—OTROS ACTOS.—HOMENAJE Y DONATIVO.—COOPERATIVA.—BENEFICENCIA.—SOCORROS.—CASA Y MOBILIARIO.—BIBLIOTECA.—PROYECTOS EN ESTUDIO.—LABOR DE SECRETARÍA.—JUNTAS DIRECTIVAS ELEGIDAS EN 1931 Y 1932.—LISTA DE SEÑORES SOCIOS FUNDADORES Y PROPIETARIOS.—IDEM DE PROTECTORES.—PERSONAL FACULTATIVO.—ESTADO DE FONDOS.

TIP. E. ORIHUELA
JUAN LIROLA, 26
1932



Señores:

AL tener el honor de cumplir el precepto reglamentario de leer ante vosotros la primera memoria sobre el desenvolvimiento de la vida de nuestra querida Asociación en sus diez meses de existencia, quiero reiterar mi sincero testimonio de reconocimiento a todos cuantos con sus sufragios me honraron con su confianza y sus bondades y a la vez, interpretando el sentir de todos, dedicar un sentido recuerdo a los estimados camaradas Rogelio Téllez Moreno, Jesús Manzano de Castro y Francisco Company Giménez, cuyas vidas se apagaron para siempre, dejando entre nuestros afectos y sentimientos un hueco irremplazable.

Otra baja no menos sensible y dolorosa es la de la señora Viuda de Pérez López, que figuraba en el cuadro de Socios protectores de nuestra Asociación.

Dediquémosles como póstumo homenaje nuestros sentimientos de condolencia. Diez meses de existencia son bien pocos para una Sociedad como la nuestra que aspira a longevidades milenarias. Han transcurrido diez meses y aun nos hallamos en el periodo gestativo. Precisa, en realidad, el trascurso de un año natural para llegar a un feliz

alumbramiento Un año natural dividido por el calendario de nuestras fiestas, que hemos de aprovechar para la consecución de nuestros planes.

Sin embargo, hemos de confesar noblemente que las realidades presentes han superado nuestros cálculos, no influenciados ciertamente por el optimismo. Teniendo en cuenta nuestra idiosincrasia y limitada esfera en que se desenvuelven nuestras actividades profesionales, como así mismo, las características de modestia de nuestra tierra, supusimos que la «Asociación de la Prensa» habría de pasar por vicisitudes poco halagüeñas, hasta llegar a consolidarse.

Pero, afortunadamente, no ha sido así: Hoy por hoy la situación puede considerarse estabilizada y abre la esperanza a un porvenir confortante y lisonjero.

Pero ello requiere trabajo fecundo y activo. Hasta el presente todos hemos rivalizado en el empeño; no desmayemos pues, y prosigamos la obra con el mismo calor y entusiasmo.

NUESTRAS FIESTAS

A todos se os alcanza que la fuente principal de nuestros ingresos ha de radicar en los festivales que la Asociación organice con carácter puramente benéfico. En el acierto de su organización, como en el prudente desarrollo de su programa ha de estribar el éxito.

Dada la circunstancia de haber nacido legalmente nuestra Sociedad en el pasado Julio, tan sólo pudo planearse, en lo que restó de año, la confección de un Portfolio anunciador de nuestras fiestas agosteñas, proyecto que rodeado de todas las dificultades inherentes a una improvisación, logró llevarse a término y engrosó nuestros fondos sociales con un beneficio líquido de 1.322,25 pesetas. Los ingresos importaron 2.390 pesetas y los gastos 1.067,75.

En esta ocasión pusieron de relieve el comercio y la industria y las Corporaciones oficiales sus simpatías por los elementos de la Prensa, contribuyendo con sus aportaciones en anuncios y ayuda económica al éxito de la empresa.

Con motivo de dichas fiestas populares, la Comisión de festejos municipal ofreció galantemente a la Asociación (con opción a elegirla) una de las carrozas que figuraron en el «Chanteclair». La Directiva, en su ferviente deseo de hacer propaganda de nuestra Sociedad, lo aceptó, presentando la que a su juicio estimó más ostentosa y artística, engalanándola con un ramillete de delicadas bellezas de nuestra buena Sociedad.

Premuras de tiempo, obligaron a la Directiva a desistir de la organización iniciada para celebrar una verbena, durante dichas fiestas, en el Parque de Nicolás Salmerón, teniendo que abandonar cuantas gestiones se realizaron cerca del Director de las Obras del Puerto para obtener un lugar adecuado a los fines que se perseguían.

Durante la estación otoñal, se estudiaron las posibilidades de celebrar funciones teatrales a beneficio de la Asociación. En el mes de Noviembre y más tarde en el de Diciembre, se entablaron conversaciones con los representantes de dos Compañías que vinieron a actuar en el Cervantes, mas circunstancias que no precisa enumerar, impidieron que la idea tuviera la cristalización anhelada.

Idénticas gestiones se hicieron cerca de los elementos distinguidos de la localidad, aficionados al arte escénico. Se celebró una entrevista con algunos de ellos pertenecientes al sexo masculino, los cuales se pusieron incondicionalmente a nuestra disposición. Pero se tropezó con la gran dificultad de que el elemento femenino se mostraba retraído para actuar en público, ante prejuicios infundados de los que también participaban sus familiares. Tan insuperable circunstancia echó a rodar nuestros proyectos.

Fracasado este intento, se pensó en organizar una función del género lírico, que tan excelentes resultados había dado en otras ocasiones a las Sociedades que las pusieron bajo sus auspicios.

Pero desgraciadamente se tropezó con las mismas dificultades anteriormente expresadas, aumentadas por la carencia de local ad hoc para verificar los ensayos.

Y sobre todo, significaba un gran obstáculo para nuestros planes, la serie continuada de funciones organizadas —con plausible propósito desde luego— por la primera autoridad civil, en favor de los obreros parados, toda vez que radicando en las mismas personas la colocación de localidades, en cierto modo cohibía cualquiera otra gestión encaminada a idénticos fines.

Adviene el año en curso, y todas las actividades se dirigen entonces a la organización de un espectáculo preceptivo: el Baile de la Prensa.

Huelga expresar el coronamiento que alcanzó este festival. Todos fuísteis testigos y cooperadores de su brillantez extraordinaria. Inusitado espectáculo que hay que subrayar con piedra blanca en los fastos de nuestras Carnestolendas. Tuvo como corolario la elección de la Señorita Prensa recaída en la bellísima y espiritual señorita Maruja Sáez, y la concesión de los premios establecidos a las angelicales beldades Angelita Giménez, Elvira Garrido, Martirio García, Luisa Alemán, Maruja Hernández y las señoritas García Aráez y Prieto.

Cúmplenos rendir desde aquí un tributo de sincero reconocimiento en primer lugar a la Empresa Concesionaria del Teatro Cervantes que tan galantemente nos cedió el local del hermoso Coliseo, al Cuerpo Consular, Comercio y la Industria almerienses, a nuestras Corporaciones y Entidades oficiales, a nuestros parlamentarios y, en fin, a cuantas personas contribuyeron de manera tan relevante

y eficaz al esplendor del que, sin jactancia, podemos llamar el Gran Baile de la Prensa.

Los resultados prácticos se coligen de estas elocuentes cifras.

Importaron los ingresos por cuotas extraordinarias y donativos 7.600 pesetas y los gastos, 1.825,75, quedando un beneficio líquido de 5.784,25 pesetas.

A guisa de ensayo, creemos que el Portfolio y el Baile, han producido un rendimiento apreciable. Con la práctica adquirida, fundadamente podemos pensar en un halagüeño porvenir, brindador de ópimos frutos.

Posteriormente a esta grata fiesta, la Directiva recibió ofrecimientos del gerente del London Circus y del recitador González Marín para dar funciones a beneficio de la Asociación; ofrecimientos que se vió precisada a no aceptar ante la proximidad del Baile celebrado y la conveniencia de no cansar al público, ni gastar poco fructuosamente el nombre de nuestra Sociedad.

Por el activo directivo, señor Pérez Díaz, se hicieron gestiones cerca de toreros y ganaderos para celebrar un festival taurino, gestiones que no pudieron concretarse en realidades por ciertas dificultades surgidas que no pudieron ser vencidas.

OTROS ACTOS

En el mes de Septiembre pasado, fueron nuestros huéspedes estimados compañeros de la Prensa madrileña y para confraternizar con ellos y hacerles lo más posible las horas de convivencia entre nosotros, se les obsequió con un banquete, acto que resultó en extremo afectuoso y cordial.

Debemos consignar nuestra complacencia, por la galantería y deferencias tenidas con la Asociación por el reputado concertista de guitarra don Francisco Sánchez Ruiz

que en nuestro local social nos obsequió con un recital de seleccionado programa.

HOMENAJE Y DONATIVO

La Asociación, por acuerdo de su Directiva, se asoció al póstumo homenaje celebrado en memoria del llorado periodista almeriense don José Jesús García, contribuyendo además con 25 pesetas a la suscripción pública abierta para erigirle un mausoleo.

COOPERATIVA

En la constante labor de captación de beneficios realizada por la Directiva, se consiguieron los de socio consumidor de la Cooperativa de Funcionarios públicos, a favor de nuestros asociados.

BENEFICENCIA

No encuentro en mi restringido léxico términos ponderativos para ensalzar la generosa conducta de los eminentes médicos que se ofrecieron desinteresadamente al servicio de la «Asociación de la Prensa» y vienen prestando a sus asociados y familiares los cuidados de la Ciencia, con tanto interés y diligencia, que obligan a la gratitud de todos cuantos integramos esta agrupación profesional.

Vivo anhelo de la Asociación es hallar el momento propicio de corresponder, en la medida de sus fuerzas, —pero de modo fehaciente—, a esta noble actitud, que tanto invita y obliga a sentimientos de reciprocidad.

SOCORROS

Durante el tiempo de existencia de la Sociedad se han concedido los siguientes auxilios:

Por defunción	100 pesetas
Id. id.	250 »
Por enfermedad	100 »
TOTAL	<u>450</u> »

CASA Y MOBILIARIO

Recordaréis nuestra primitiva modesta instalación, en unas habitaciones arrendadas en el local del Tiro Nacional. Hoy, aunque mejorada la Sociedad en la situación de local, con respecto al anterior, no llena, ni con mucho, las mínimas necesidades que ya reclama. Se gestiona nueva instalación en consonancia con nuestras aspiraciones y el decoro que demanda la «Asociación de la Prensa». Se han visto cuatro locales hasta la fecha, pero no ha sido posible arrendar ninguno de ellos por circunstancias que huelga enumerar. Sin embargo, la gestión no se ha dado por terminada. De entre los miembros directivos hay designada una comisión cuyo objetivo exclusivo es el expresado.

Paulatinamente, con la laboriosidad perseverante de la hormiga del mito de Samaniego, la Asociación va formando su modesto ajuar. Hasta el día cuenta con lo preciso, muy modesto; pero decoroso, útil y práctico.

Los muebles y enseres propiedad de la Sociedad, sin valorar la Biblioteca ascienden hasta la fecha a 879,40 pesetas.

BIBLIOTECA

Por gestiones de esta Secretaría, cerca de autores y bibliófilos de la localidad, así como de los Ministerios del Trabajo e Instrucción Pública, Museo Pedagógico y Casas Editoriales, nuestra hemeroteca cuenta ya con 404 volúmenes.

Además, se han conseguido suscripciones gratuitas de todos los diarios locales, de los periódicos madrileños «El

Liberal», «La Tierra» y «Ejército y Armada» y las revistas «Mundo Gráfico» y «Nuevo Mundo».

Gestiones que se prosiguen hasta alcanzar el máximo de nuestras aspiraciones culturales.

Justo es consignar, al tratar de nuestra Biblioteca la labor del culto, Bibliotecario y Archivero, y Cronista de la Ciudad, don Joaquín Santisteban Delgado, distinguido asociado que con plausible entusiasmo y probada vocación, viene organizándola con moderno tecnicismo y engrosándola con sus particulares aportaciones.

PROYECTOS EN ESTUDIO

Se proyecta hacer un portfolio y un programa original de nuestras fiestas de agosto, poniéndose de acuerdo con la Comisión de festejos Municipal; para recabar de ella la cantidad total que haya consignada en presupuestos, a cambio de que la Asociación se encargue de hacer una eficacísima propaganda perfectamente organizada y poniéndose de acuerdo con la Prensa de las capitales limítrofes con nuestra Provincia.

En cuanto a los toros, tenemos por la intervención del Vocal señor Giménez del Castillo el ofrecimiento del empresario don Juan de Lucas, de poner bajo el patrocinio de la Asociación una de las corridas que se organicen para Agosto, con un beneficio de una determinada cantidad por localidad.

Hay además en proyecto la celebración de una verbeña durante nuestras Fiestas mayores. Festejo éste que, como es natural, no puede concretarse, por estar supeditado a múltiples circunstancias de tiempo y lugar. Pero que en líneas generales puede anunciarse como hecho de auténtica realización.

LABOR DE SECRETARÍA

Como demostración de la vida activa de nuestro organismo, no quiero dejar de consignar en cifras ciertos datos interesantes relacionados con nuestra actuación.

El Registro de Entrada arroja las siguientes cantidades:

Comunicaciones	37
Cartas	122
Saludos	54
Otros documentos	12

El Registro de Salida arroja las siguientes:

Comunicaciones	309
Cartas	420
Saludos	305
Telegramas y telefonemas	3

El número de actas extendidas fué:

Generales	8
Directivas	27

Convocatorias:

Generales	460
Directivas	210

Y voy a terminar, rogándoos me perdonéis por el cansancio que esta exposición árida y aburrida, os ha proporcionado; en mi deseo de daros a conocer detalladamente el ritmo ascendente de nuestra querida Asociación.

Nos cabe la íntima satisfacción de haber sido el que puso el primer grano de arena en esta obra de tan halagadores y confortantes horizontes nos hace vislumbrar. Hemos trabajado con todo entusiasmo en la labor de su consolidación y de su engrandecimiento. Si algunos errores cometimos—que no dudo puedan señalármese, pues estoy muy lejos de considerarme ni medianamente perfecto—atribuirlos a causas ajenas a nuestros nobles y honrados propósitos; pero nunca a negligencias ni a entibiamientos de los entusiasmos y cariños paternos que desde antes de su gestación pusimos en ella.

He terminado.

Junta Directiva elegida en el año 1931

•••••

PRESIDENTE

Don Guillermo Rueda Gallurt

VICEPRESIDENTE

Don Ginés de Haro y Haro

TESORERO

Don Francisco Albacete Orellano

CONTADOR

Don Salvador Cañadas Jiménez

SECRETARIO

Don Juan López Suárez

BIBLIOTECARIO

Don Joaquin Santisteban Delgado

VOCALES

*Don Francisco Company Jiménez, Don Rogelio Quiles
Ramírez, Don David Esteban Echevarría, Don Juan
Pérez Almansa, don José Jiménez del Castillo*

Junta Directiva elegida en el año 1932

•••••

PRESIDENTE

Don Ginés de Haro y Haro

VICEPRESIDENTE

Don Luis G. Huertos Rull

TESORERO

Don Ulpiano Díaz Pérez

CONTADOR

Don Salvador Cañadas Jiménez

SECRETARIO

Don Juan López Suárez

BIBLIOTECARIO

Don Joaquin Santisteban Delgado

VOCALES

*Don Rogelio Quiles Ramírez, Don Ángel López Nú-
ñez, Don José Jiménez del Castillo, Don Vicente de
Burgos Raso, Don Miguel Gómez Navarro*

Socios propietarios fundadores

- Núm. 1.—Don Juan López Suárez, Estrella, 6
» 2.— » Manuel López Suárez, Duimovich, 14
» 3.— » Ramón Guijo Alcaide, Velasco, 1
» 4.— » Antonio Merino Martínez, Gutierre de Cárdenas, 6
» 5.— » Ginés de Haro y Haro, R. Católicos, 13
» 6.— » Angel López Núñez, Cenotafio, 11
» 7.— » Juan Martínez Martín, Ulloa, 8
» 8.— » Ginés de Haro Rossi, Reyes Católicos, 13
» 9.— » Antonio Moreno Guerrero, Sagasta, 3
» 10.— » Ulpiano Díaz Pérez, Mercado, 7
» 11.— » Domingo Fernández Mateos, Alcalde Muñoz, 6
» 12.— » Francisco de Burgos Seguí, Javier Sanz, 3, principal
» 13.— » Juan Pérez Almansa, Regocijos, 23
» 14.— » Miguel Guerrero López, G. Capitán, 35
» 15.— » Enrique Sánchez González, Paz, 6
» 16.— » Fructuoso Pérez Márquez, Wamba, 4
» 17.— » José Jiménez del Castillo, Merino, 4
» 18.— » Alejandro Salazar Salvador, Pizarro, 4.
» 19.— » Fausto Lagasca Rull, Valero Rivera, 2
» 20.— » Antonio Barceló Toro, Descanso, 1
» 21.— » Antonio Pérez Llamas, Cruces, 32
» 22.— » Rogelio Quiles Ramírez, P. de Mayo, 35
» 23.— » Vicente de Burgos y Raso, Narváez, 1
» 24.— » Francisco Albacete Orellano, Cádiz, 12
» 25.— » Emilio Berruezo Rueda, F. de Castro, 47
» 26.— » Guillermo Rueda Ferrer, Reyes Católicos
» 27.— » Guillermo Rueda Gallurt, Reyes Católicos
» 28.— » Miguel Gómez Navarro, G. Riego, 39
» 29.— » Miguel García Gómez, Chantre, 5

- Núm. 30.—Don José Lozano Aragón, Pueblo, 28
- » 31.— » Salvador Cañadas Jiménez, Aguilar Martell, 17
 - » 32.— » Joaquín Santisteban Delgado. Fernández, 56
 - » 33.— » Fernando Bosch Aliaga, R. Católicos, 5
 - » 34.— » Manuel Canal Sánchez, Avenida de la República, 28
 - » 35.— » Melchor Bedmar Fernández, Avenida de Vilchez, 3
 - » 36.— » Francisco Fuentes López, Belén, 4
 - » 37.— » Francisco Rueda Ferrer, Crónica, 5
 - » 38.— » José M.^a González de la Torre, Plaza de Castaños, 4, altos
 - » 39.— » Joaquín Pujalte Mira, Ramos, 42
 - » 40.— » José Campos Peral, Rueda López, 13
 - » 41.— » José Martínez Navarro, H. Central
 - » 42.— » Antonio Gutiérrez Salmerón, Braulio Moreno, 9
 - » 43.— » Luis G. Huertos Rull, Mariana Pineda, 3
 - » 44.— » Camilo Ruiz de Bilange, P. Catedral, 2
 - » 45.— » Carlos Pérez Burillo, Juan Lirola, 13
 - » 46.— » Francisco Bayona Soler, Ciprés, 4
 - » 47.— » Benigno Ferrer Domingo, Zaira, 8
 - » 48.— » Arturo Jiménez López, M. Pineda, 29
 - » 49.— » Ecequiel Gómez Pérez, G. Riego, 69
 - » 50.— » Alberto Orta Iribarne, Jesús Carretero, 3
 - » 51.— » Juan Antonio Martínez Limones, Alvarez de Castro, 6
 - » 52.— » Juan Antonio Martínez de Castro, Reyes Católicos, 2
 - » 53.— » Julián Jiménez Asensio, H. Central
 - » 54.— » Alfonso Jiménez Riquelme, O. Orberá
 - » 55.— » Francisco Prieto Estrada, Travesía Palma, N. (Casas Baratas)

- Núm. 56.— Don José M.^o González Rodríguez, Sagasta, 11
» 57.— » Alfonso Triviño, Regocijos, 3
» 58.— » Adolfo Cano Plaza, P. del Carmen, 8
» 59.— » José Godoy Ramírez, Almanzor, 3
» 60.— » Rogelio Ubeda Monerry, Ciprés, 3
» 61.— » Tomás Pellicer y Alvarez de Araujo, Pro-
longación Infanta, 3
» 62.— » José Gálvez Martínez, Paz, 2
» 63.— » Antonio Villegas Murcia, M. Pineda, 14
» 64.— » José Jiménez Bernabé, Zaragoza, 10
» 65.— » Adolfo Téllez Herrera, M. Campos, 13
» 66.— » Mariano Sola Martínez, Cruces, 13
» 67.— » José Aguilera, Santo Domingo, 13

Socio propietario

- Núm. 68.— Don Plácido Langle Moya, Torres, 4

Socios protectores

- Don Antonio Villaespesa Quintana, General Riego, 51
» Cristóbal López Rodríguez, Lópe de Vega, 12
» Eusebio Navacerrada, Plaza de San Sebastián, 6
» Juan J. Giménez Canga-Argüelles, M. Núñez, 12
Doña Carmen Navarro Sánchez, Granada, 50
Don Gonzalo Ferry, Terriza, 31
» Francisco Pérez Rodríguez, Plaza de S. Sebastian, 3
» Antonio Ramírez Sánchez, Plaza de S. Pedro, 3
» Antonio Fornieles Ulibarri, A. de la República, 51
» Antonio Campoy Ibáñez, Granada, 5
» Alfonso Triviño, Regocijos, 2
» Toribio Alvarez, Avenida de la República, 58
» Manuel Gómez Campana, Obispo Orberá, 39
» José Soriano Romera, Puerta de Purchena, 9

Don M. Martínez Sicilia, A. de la República

- » Antonio Pérez Molinero, Real, 15
- » L. Navarro Jiménez, Tenor Iribarne, 7
- » Manuel Torres Arcos, Gutierre de Cárdenas, 6

Personal facultativo honorario

Medicina General: *Don Antonio Villaespesa Quintana y don Cristóbal López Rodríguez.*

Enfermedades Dermo-Venéreas: *Don Eusebio Navacerrada*

Tocólogo: *Don Juan J. Giménez Canga-Argüelles.*

Matrona: *Doña Carmen Navarro Sánchez.*

Enfermedades del Aparato Respiratorio y del Corazón:

Don Gonzalo Ferry y don Francisco Pérez Rodríguez.

Nariz, Oído y Garganta: *Don Antonio Ramírez Sánchez.*

Ocualistas: *Don Antonio Fornieles Ulibarri y don Antonio Campoy Ibáñez.*

Odontólogos: *Don Alfonso Triviño y don Toribio Alvarez.*

Cirujano: *Don Manuel Gómez Campana.*

Enfermedades de la Infancia: *Don José Soriano Romera.*

Farmacias: *Don M. Martínez Sicilia y Farmacia «Central.»*

Practicantes: *Don L. Navarro y don Manuel Torres Arcos.*



Domicilio social:

Rueda López, 6 - Teléfono, 178

ASOCIACION DE LA PRENSA

Movimiento de fondos desde Julio de 1931 a Abril de 1932.

INGRESOS	Pesetas	GASTOS	Pesetas
Cobrado por recibos de cuotas de asociados	1.604'00	Gastos efectuados según justificantes	4.246'85
Beneficio líquido del Portfolio	1.322'25	Queda un saldo en c. c. de la Asociación	4.463'65
Idem del Baile	5.784'25	TOTAL	8.710'50
TOTAL	8.710'50	Valores nominales	210'00

Almería, Abril de 1932

S. E. u O.

El Presidente,

Grinés de Haro

El Tesorero,

Ulpiano Diaz

El Contador,

Salvador Cañadas

